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日々是好日 

はじめまして                       副校長 飯塚 哲聡 

瀬谷区の東野中学校から転任し、2か月が経ちました。毎日大山と富士山を眺めな

がらの出勤に心を躍らせています。というのは、ここ数年、ブームに乗って登山をしてい

ます。中学、高校では野球に明け暮れ、いまでもスポーツを趣味にしている運動好きの

私ですが、すっかり山行の魅力に憑りつかれ、いつかは日本百名山全登頂を果たした

いと、野望を抱いている今日この頃です。そんな私ですが、これからどうぞよろしくお願

いいたします。 

 

中田中学校雑感 

 さて中田中学校での生活ですが、真面目な生徒と熱心な先生たちに囲まれて毎日が穏やかです。また感心さ

せられる出来事がいくつもあります。たとえば朝、車が門に近づくとわざわざ遠くからでも駆けつけて開けてくれる

生徒がいます。さらに校舎に入ると、部活動が始まる前の時間にモップや箒で掃き掃除をする大勢の生徒たち

がいて、毎日清々しい気持ちで一日を始めることができます。授業中の生徒は落ち着いていて、時には大きな

笑い声が響くなど、とても良い雰囲気で学習が進められています。いずれも家庭や小学校での指導の積み重ね

の現れだなあと感激しています。 

4月から自治会・町内会の総会や PTAの歓送迎会などに出席する機会をいただきま

した。入学式の演壇の立派な松の提供をはじめ、様々な形で支援していただいている

ことや PTAの役員・委員さんが、足しげく学校に通い、夜遅くまで準備していただいて

いることなど、とても驚いています。本当にありがとうございます。 

余談ですが、本校の体育館裏で、天気のよい日にタヌキが日向ぼっこをする姿を見

かけます。目が合ってもチョコンと大人しく座っています。どうやらすぐそばに住んでいる

らしいのです。タヌキにとっても居心地の良い学校であり続けたいですね。 

 

自尊感情が育つ学校に 

横浜では、「だれもが」「安心して」「豊かに」生活できる学校をめざして、多くの取組が進められています。中で

も、ある研修に参加した際の「自尊感情」に関する話に深い感銘を受けました。子どもたちは今、「自信ややる気

がない」、「不安と孤独を感じさせる」、「どうせ私なんて」と自尊感情の低さを感じさせることがあります。人より優

れているとか、優越感を持つといった「社会的自尊感情」よりも、他者との比較でなく、絶対的で無条件、根源的

で永続性のある「ありのままの自分」＝「基本的自尊感情」を大きく強固なものにすることが大事。そのためには体

験・感情の共有を少しずつ積み重ねていくことが大切というお話でした。中田中でも、大きく安定した自尊感情を

持ち、何があっても大丈夫、立ち直れるという生徒を育てたいと思います。 

 

思うところは 

 社会の変化に対応する自己教育力を「生きる力」とし、その必要性が問われてから四半世紀が経とうとしていま

す。再来年度、中学校で完全実施の新しい学習指導要領においても教育の目的の中心となっています。様々

な課題を抱える昨今ですが、学校教育について一貫する思いは、学校という組織をめぐる様々な関係で「人の

和」を大切にし、結局「北風より太陽」が勝ったように、教育の根本が愛情と信頼にあることを忘れず、長い人生を

逞しく生き抜くための基礎を固める中学生時代に、しっかり「セルフコントロール」できる力を身につけさせたい、

ということです。あとは、健康と意欲さえあれば、それぞれに価値ある将来が開かれていくものと信じております。 
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今年度着任した先生から 

【新岡 泰佑】(1-2担任) 

港北区の日吉台中学校から転勤してきました新岡です。皆さんの登校時間に高木先生と一緒に昇降口に立って挨拶

している背の高い人が私です。中学生の頃からバスケットボールをやっていて、中田中でもバスケ部の顧問です。社

会科を教えていますが、学生の頃は美術が好きでした。早く全学年のみんなの顔と名前を覚えたいです！  

【市之瀬 理沙】(1-5担任) 

初任の市之瀬です。１年の理科を担当させていただいています。元気な中田中学校のみなさんと一緒に楽しく理科

を学んでいきたいと思います! 中高時代にソフトボール部だったこともあり、中田中学校では、ソフトボール部の顧

問もさせていただいています。実験の補佐に入る機会を生かして、全学年のみなさんの顔と名前を覚えたいです! 

【中島 浩昭】（3年進路主任） 

磯子区洋光台第一中学校から着任しました中島浩昭です。３年生の数学を担当します。中田中学校に来て一番驚い

たことは、職員室の自分の席から富士山が見えることです。 

先月の修学旅行に参加し、時間通りに動き、約束をしっかり守れる３年生の姿に感動しました。進路担当として３

年生の進路選択のお手伝いができればと思っています。よろしくお願いします。 

【関川 勇】（2-5担任） 

４月より旭区希望が丘中学校から転勤してきました。２年５組の担任と２、３年生保健体育を担当させていただい

ています。中田中学校生徒のあたたかい雰囲気に日々癒されながら、楽しい毎日です。担当が美化委員会ということ

もあり、校長室前の金魚水槽と中庭の噴水池の清掃を少しずつさせていただいています。トンボやカルガモなどが訪

れる環境にしたいとひそかに頑張っています。 

【東 賢吾】（2年 理科担当） 

こんにちは。桜丘高校からきました東賢吾です。担当は２年生の理科と、女子バドミントン部の顧問です。中田中

学校にきて一番びっくりしたことは、生徒の皆さんの明るさ、元気、パワフルさです。初めての中学校ということで、

まだまだ戸惑うことも多くありますが、中田中学校の素敵な生徒たちのおかげで楽しい毎日を送っております。 

【小林 円】(事務長) 

中田中学校に来てまず目に入ったのが、校門の桜の花でした。それから植え込みなどにきれいな草木が植えてあっ

たり、廊下が広くてきれいにしてあったりして、気持ちよく過ごせる学校なのだろうなと思いました。あちこちの学

校に出掛けることが多いので、他の学校のよいところを中田中学校に取り入れ、中田中学校のよいところを他の学校

にも広められたらいいなと思っています。     

【田中麻紀子】(学校司書) 

中田中学校の図書館は、たくさんの生徒が訪れてくれるので、毎日お昼休みが待ち遠しいです。 

また、子ども読書の日のお話をした後や、授業で図書館の学習をした後には、おすすめした本や、展示してある本が

多く貸し出しされていて、とてもうれしくなりました。 

図書館には、まだまだおすすめしたい本があるので、気軽に声をかけてください。 

みなさんと好きな本についていろいろとお話するのを楽しみにしています。 

【平野 直子】（職員室業務アシスタント） 

業務アシスタントとして着任した平野直子です。天気がいいと、職員室の席から富士山がきれいに見えます。職

員室にいる仕事なので、生徒の皆さんとご一緒することはあまりないのですが、時々すれ違ったときや、カギを取り

に来た人に渡したりするときに、元気に挨拶してくれるとこちらも元気をもらった気がします。これからもよろしく

お願いします。 

○6月 3日から個別支援学級の学習活動をサポートする、蛯原 聡子（えびはら さとこ）非常勤

講師が着任しましたのでお知らせします。（今年度末までの勤務予定です。） 

初めて来校し、緑の多く残るのどかな場所で、のびのびと子どもも過ごしていそうだなという印象でした。数

日すごし、素直で仲間や相手を思いやる気もちのある場面を多く見かけることができました。これからも楽しみ

です。短い期間ですが、どうぞよろしくお願いします。 【蝦原 聡子】 



 

修学旅行 

 今年の修学旅行は時期が早く、昨年１１月には実行委員の面接を行い、２０名が修学旅行実行委員として活動

してきました。２年生の１月頃から実行委員が作った修学旅行だよりや資料集などを活用しながら奈良のコース

作りなどを行い、３年生になってからは、ほぼ毎日のように修学旅行の事前学習を行いました。 

 ３日間の旅行期間中は天候にも恵まれ、１日目の奈良では暑さに負けることなく観光をして宿までがんばって

帰ってきました。晩ごはんはしゃぶしゃぶでしたが、肉よりも白米に並々ならぬ食欲を見せ、お腹いっぱい食べ

ていました（１１杯？食べたという人も！）。２日目は個性的なタクシーの運転手さんと班ごとに京都の観光地

を回りました。なぜか車内に１円玉を忘れた班があり、それを届けに来てくれた運転手さんが「担当した班の生

徒さんから、お茶とお菓子、コーヒーの差し入れをもらったんですよ～。すごくうれしかったです！」という、

心が温かくなるような出来事もありました。晩ごはんのスキヤキをお腹いっぱい食べ、そのあとの漆器加飾には

こだわりを持って取り組む人も…。最終日にはいよいよ疲れも出てきたか…？と見ていましたが、１・３組は嵐

山、２・４・５組は伏見稲荷～平等院の最後の観光を楽しんでいました。 

１０連休を挟んだため、しおりをお渡しするのが遅くなったり、保護者の方にもご迷惑をおかけしましたが、

３日間、大きな事故やトラブルもなく、良い思い出を作って無事に帰ってくることができました。ご理解・ご協

力ありがとうございました。＜3 学年 藤平 晃子＞ 

 

 

足柄校外学習をおえて 

１年生は５月２７日（月）～５月２８日（火）一泊二日で南足柄にある県立足柄ふれあいの村に行ってきまし

た。１日目の天気は快晴で富士山もきれいに見えました。PAA では、どのクラスもファシリテーターの出す課題

を解決しようと熱心に取り組んでいました。課題に挑戦していくごとに、友達の輪が広がっていきました。夜は

キャンドルファイヤー、実行委員会が皆を笑顔にするため大活躍してくれました。学年全員で踊った「令和」は

最高に盛り上がり、楽しい時間となりました。翌日の野外炊事でも、おいしいカレーを作るために班員と協力す

ることの大切さを学べたと思います。この二日間で、行事のスローガン「絆」を実際に感じることができたと思

います。＜１学年主任 田中 完＞  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



上野遠足 

２年生は５月２８日（火）、東京上野・谷中への遠足に行ってきました。朝の通勤時間、グループ行動というこ

とで緊張もありましたが、事前の準備をしっかりとやっておいた成果もあり、大きな事故・ケガもなく１日を終

えることができました。天気も数日前の猛暑から一転、適度な曇り空のもと、動物園（シャンシャン！）や科学

博物館をめぐり、東京都美術館ではクリムトを鑑賞、谷中では下町商店街の雰囲気を楽しみながらコロッケやメ

ンチをおいしくいただきました。およそ半年前から上野・谷中の魅力を紹介し、遠足が盛り上がり成功するよう

にがんばった実行委員の皆さん、お疲れ様でした。 

今回の経験を生かして来年の修学旅行もぜひ大成功させて欲しいと思います。 

＜２学年主任 鈴木 佑輔＞ 

 

どんな相談でもお気軽にどうぞ。(スクールカウンセラー) 

 昨年に引き続き、川崎 学カウンセラーが担当して下さいます。本校１階相談室で相談活動を行います。生

徒の皆さんはもちろん、保護者の皆さんもお気軽にご連絡下さい。相談室直通の電話がありますので、ご利用

下さい。 勤務日：毎週水曜日 ９：３０～１７：３０  直通電話 ０４５－８０３－４０８５ 

 

学力向上に、ぜひご利用ください！ 

横浜市教育委員会では、「はまっ子学習ドリル・検定システム」を開発し、インターネットで公開してい

ます。ここでは国語(小 1～中 3)・算数(小 1～6)・数学(中 1～3)・日本語・英語(中 1～3)をドリル形式で学

ぶことができます。ご家庭で学習習慣を身につけたり、分からなくなった学年からの学習も自宅で計画的に

進めることができますので、ご利用いただきますようご案内いたします。 

 

 

 

 

6・７月の行事予定 

 

「YY NET」で検索→「トップページ」→「はまっ子学習ドリル・検定システム」 

→ID「hamady」・パスワード「y4580」の入力 

※ID,パスワードの取り扱いにはご配慮をお願いします。 
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